

ACTA 71° CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD

Comuna: Los Ángeles Fecha: 25 de mayo 2023

Inicio: 12.00 horas Término 13.15 horas

Lugar: Sala de Sesiones Concejo Municipal

Junto con saludar a todos los asistentes, el Alcalde Esteban Krause, da por iniciada la 71° sesión del Consejo Comunal de Seguridad Pública, para indicar la tabla a tratar.

- -Exposición PDI
- -Exposición Carabineros Primera Comisaría de Carabineros
- -Exposición Dirección de Seguridad e Inspección Municipal

Luego de comentada la tabla, da la palabra al Prefecto de la Policía de Investigaciones de Bío Bío, Oscar Bacovich, quien expone sobre un análisis de "escenarios delictuales en la provincia de Bío Bío", en el que se detalla el aumento en un 400% en la cifra de homicidios, en el período 2018 -2022.

Como también el aumento en la cifra de delitos violentos, utilización de armas de fuego, robo de camiones, narcotráfico y bandas organizadas.

Por otra parte, el oficial indicó que desde su institución se ha modificado el proceso investigativo, apuntando a más trabajo con la comunidad, abarcando asimismo, varios barrios donde se detecten los puntos de venta de droga.

Bacovich señaló que en la institución existe un grupo con dedicación exclusiva en la búsqueda de prófugos de la justicia, uno de los puntos del Programa "Calle sin violencia".

También destacó el fortalecimiento de las oficinas de Análisis, Microtráfico 0 y equipos de investigación preferente en distintos focos delictuales.

Luego de esta exposición, el Alcalde Esteban Krause, concede la palabra el Capitán de Carabineros, Gabriel Romero, quien expone en representación de la Prefectura de Carabineros nº 20 Bío Bío, respecto a la labor de Carabineros desarrollada entre el 8 y 14 de mayo del 2023, con el registro delictual correspondiente a la Primera Comisaría de Carabineros Bío Bío, en la semana 20 del año, destacando 80 casos de robo en lugar no habitado, que presenta una tendencia al alza significativa en la semana 19.

Asimismo, el oficial señala que existe un total de 563 detenidos por delitos de mayor connotación social, por los delitos de hurto (266); lesiones (125) robo en lugar habitado (38) y robo en lugar no habitado (63).

Romero informa además sobre 30 acciones desplegadas, 28 de ellas relacionadas con servicios extraordinarios preventivos y 2 campañas preventivas desarrolladas por MICC.

En el caso de violencia intrafamiliar se observan 142 detenidos (112 hombres y 30 mujeres) con 161 casos, en la última semana y un total de 29 casos a la fecha.

Por otra parte respecto a la implementación del Plan 8, desde el 10 de abril al 22 de mayo, se lograron 64 detenidos por desacato, porte de arma de fuego, órdenes vigentes, receptación, robos y lesiones, entre otros; 3.080 controles de identidad, 797 controles vehiculares, 96 infracciones de tránsito y 37 de alcoholes.

Respecto al Plan Operativo de captura de prófugos de la justicia se informa de 18 detenidos.

Luego de la exposición de Carabineros, el Alcalde da la palabra al Director de Seguridad e Inspección Municipal, Jorge Rodríguez, quien entrega un resumen sobre la labor de la Central de Televigilancia con un

total de 340 procedimientos, apoyando la labor de Carabineros, 27 de ellos con detenidos.

El ránking de cámaras, nuevamente destaca una mayor cantidad de procedimientos en la intersección de calles Volcán Calbuco y Costanera, seguido por Avenida Alemania con Balmaceda y el Terminal rural.

Rodríguez señaló que el servicio de Fiscalización logró 220 infracciones de tránsito y otras 76 al comercio establecido y ambulante autorizado; menos fiscalizaciones que el mes anterior debido a que los inspectores han estado trabajando también en otras tareas como las inspecciones de la Feria Libre del sector Santiago Bueras.

En tanto, se desarrollaron 145 servicios preventivos, en el sector urbano como rural.

Asimismo se trabajó en el retiro de propaganda electoral y comercial en la vía pública.

Por otra parte, el director indicó que se ejecutó la reubicación de personas en situación de calle que ocupan espacios públicos.

En tanto, la Unidad de Emergencias atendió 4 incendios estructurales y 2 familias afectadas por el frente de mal tiempo, los que dejaron a 43 personas afectadas en sectores urbanos y rurales.

Por défict hídrico se entregó un total de 3.000 litros de agua a 6 familias beneficiadas, además se aplicaron 5 Fichas Fibeh.

En la línea de intervención comunitaria, profesionales de la Dirección participaron de reuniones con las juntas de vecinos de Villa ciudades de Chile y la mesa Barrial de Villa Génesis. Asimismo, se desarrollaron reuniones con organizaciones sociales Parque Lauquén, Millaray, Siglo XX, Rodrigo de Quiroga, Parques Nacionales, vecinos de calle Valdivia con Galvarino, comerciantes de calle Tucapel y Cámara de Comercio Detallsta, quienes visitaron las Central de Televigilancia.

El Director informa que durante los meses de marzo y abril se continúan desarrollando trabajos de mitigación con maquinaria pesada en delegaciones municipales de Santa Fe, Saltos del Laja y San Carlos Purén; Monte Cea Bajo, Poblaciones Kennedy y Galvarino; y las villas Génesis y Obispo; Los Carrera, Francisco Encina, Ferrocarril y Virquenco la difusión del

Plan de Invierno en radioemisoras y en juntas de vecinos, acompañada de una campaña comunicacional y de difusión entre vecinos del sector urbano y rural.

Antes de terminar se informó sobre dos actividades de intervención comunitaria Gran final "Copa Futsal Viva la Vida" y Cicletada Familiar", amabas organizadas por la Dirección de Seguridad y prevención.

Luego de consultas hechas por los asistentes y sin más temas que tratar, se da por finalizada la sesión a las 13.15 horas.